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Gobierno Regional aseguró el traspaso de $7 mil millones para compra de terrenos en nave central 

Mercado de Concepción: proyectan 
comenzar este año expropiaciones 
Por Felipe Cuevas Mora 
felpecuevasodiarielsurcl 

martes el Ministerio de 
Even y Urbanismo jun 

toalServiu presentaron alas 
principales autoridades regiona 
les los resultados de la primera 
etapa de la consultoría que con 
cretará la elaboración de un nue 
vo diseño para el mercado central 
deConcepción, además de todala 
tramitación administrativa para 
poder iniciar las obras de recons 
trucción del inmueble destruido 
en un 70% de su estructura tras 

un incendio en 2013. 
Junto con destacar la alta parti 

cipación ciudadana y relevar los 
primerosestudiosque dan cuenta 
de la posibilidad de conservar la 
totalidad de la estructura basal 
queno fue consumida por las lla 
mas se estableció que a fines del 
próximo año se deberían concre 
tarlas cuatro etapas restantes del 
proceso que derivaránen un dise 
ño definitivo. 

Además, se aseguró que duran: 
te el segundo semestre debería 
partir el proceso de expropiación 
de lotes, para lo cual el Gobierno 
Regionalratificóla disponibilidad 
de $7 mil millones correspon 
dientes al presupuesto global de 
$17 mil millones con que cuenta 
la entidad para dar el vamos a un 
nuevo mercado 

    

LOS AVANCES 
Tras la reunión de trabajo, la di- 

rectora regional del Serviu María 
Luz Gajardo detalló que la primera 
etapa de la consultoría “tenía dos 
objetivos, por un lado, instalar la 
participaciónciudadana enel mar 
co del diseño y poder acceder al 
mercado para conocer cómo esta: 
balaestructura”, y quela etapa dos 
contempla*de parte dela consulto- 
ra laentrega de tresmodelosde ges- 
tión y tres anteproyectos de dise. 
ño.Lo que haremos con esoes pre- 
guntarlea la ciudadanía que alter 
nativa se acomoda más a los obje 
tivos definidos”. 

Las etapas posteriores delacon: 
sultoríaacargo de UTP6280 Arqui- 
tectura Lida/CrisostoSmith Arqui. 
tectos Ltda,, añadió la autoridad, 
contemplan la tramitación de per 
'misos tanto del Consejo Nacional 
de Monumentos como del Sistema 
de Evaluación Ambiental, así co- 
mo también la inclusión de están- 
daresinternacional Jemosade- 

    

lantado algunos procesos, ya que 
esteestudiotiene plazo hasta2027. 
Cuando se obtiene el diseño, des: 
puésse buscan losrecursos para la 

Ayer se presentaron las conclusiones de la primera etapa de la consultoría con la que se 
busca la elaboración de un nuevo diseño para el inmueble. “Entre 2027 y 2028 podríamos 
estar iniciando las obras de construcción”, apuntó la directora de Serviu María Luz Gajardo. 

  

Estudio de diseño 
La extensión del proyecto consi- 
derael cumplimiento cinco etapas 
en un plazo de 450 días, además 
de un adicional de otros 600 días 
para tramitar distintos permisos. 

  

personas ya han 
participado en la consulta 
ciudadana en torno a las 

propuestas de diseño para 
el mercado de Concepción. 

    El alcalde Boris Chamorro cumple arresto domiciliario nocturno. 

Puerto Coronel: plazo 
de investigación se 
prolonga a octubre 

En audiencia este martes en 
el Juzgado de Garantía de Coro 
nel se determinó ampliar por 
seismeses másel periodo dein: 
vestigación en la causa asocia 
da al pago de coimas desde la 
empresa Puerto Coronel a dis 
tintas autoridades, entre ellas el 
alcalde de dicha comuna Boris 
Chamorro. 

Lasolicitudelevada porlafis 
cal Glenda Lagos fue acogidade 
forma parcial, debido a que en 
primera instanciasesolicitó un 
aumento inicial de ocho meses 
adicionales alos cuatro estable 
cidos afines de diciembre en la 
formalización contra el jefe co 
munal en funciones, además 
del exconcejal Eduardo Araya, 
el empresario Víctor Olivares y 
los miembros de la firma Javier 
Anwandter, Hernán Romero, 
Daniel Chamorro y Eduardo 
Hartwig,investigadosendistin 

taescala porlos delitos decohe- 
cho, administración desleal y 
delitos económicos. 

Con ello, se confirma que el 
proceso investigativo se prolon 
gará al menos hasta el mes de 
octubre, completando un año 
desde la fecha en que se solicitó 
la formalización del jefe comu 
nal en funciones, que desde di 
ciembre cumple la medidacau 
telar de arresto domiciliario 
noctumo. 

En la causa también se consi- 
derala ampliación de delitos tri 
butarios acusados por el Servi 
cio de Impuestos Internos al 
igual que por el Consejo de De 
fensa del Estado, donde fuentes 
allegadas a la causa apuntan a 
que nuevas formalizaciones se 
podrían concretar en las próxi 
mas semanas, particularmente 
de autoridades políticas presun 
tamente involucradas. 
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ejecución, y la construcción de la 
etapa definitiva partiría entre 2027 
y 2028". 

Gajardo también dijoque duran 
te lareunión se propuso disponer 
paralaciudadanía la infraestructu: 
ra de la nave central del mercado 
previo al inicio de obras, y que las 
altemativasdeusosediscutiránen 
una reunión a mediados de mayo. 

El delegado presidencial Eduar- 
doPachecoindicó que “hace pocos 
días estábamos en el mercado de 
Talcahuano anunciando queestán 
losrecursos paraiiniciarlasobras, y 
acá vemos queeneste casoseavan: 
zaen losdiseños laexpropiación y 
eluso transitorio para que laciuda- 
danfasepa quesevaa recuperares 
te punto del centro de Concepción. 
Esalgo que el Presidente Boric nos 
pidió en su última visita". 

EXPROPIACIONES 
Otrodelos anunciosquesema 

terializóen lajomnada fuerelacio 
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nado al inicio del proceso de ex 
propiaciones durante el segundo 
semestre, gracias a la inversión 
inicial que comprometió el Go. 
bierno Regional de $7 mil millo. 
nes correspondientes para la ad 
quisición de terrenos de la nave 
central. 

El gobernador Sergio Giaca 
manaseguró que losrecursoses 
tán disponibles. Nosotros tene 
mos hoy la voluntad queeste pro 
yecto avance, pero lo importante 
es saber qué pasará con la expro- 
piación yla construcción del pro- 
yecto (..) Estamos absolutamen 
te comprometidos a trabajar en 
equipo para que el resultado de 
este proyecto salga algo que lleve 
y que genere oportunidades para 
la ciudad y a la Región”. 

La seremi de Vivienda Claudia 
Toledo valoró que “hemos logra: 
doreunira todos quiénes nos une 
Tecuperaresteespaciotan impor 
tante paralaciudad. Todos losac- 

    

tores involucrados estamos de 
acuerdo en aquello. Eso nos ayu: 
daa que este proyecto,que requie 
re varias aprobaciones, en la me: 
didaqueavancese puedan irajus 
tando los plazos haciendo todos 
los esfuerzos”. 

Sobre lasexpropiaciones, deta 
l1ó que “deberían partir durante 
elsegundosemestre. Están dispo 
nibleslosrecursos, hay reuniones 
previaseiravanzando. Cada cosa 
ensuetapa, y laideaes quelo ha 
gamosconla tranquilidad queco 
responda, y hacerlo bien", 

El alcalde de Concepción Héc 
torMuñoz y dijoque “laexpropia 
ción no tiene que ir solamente 
con los recursos, sino que tiene 
queir dela mano para recuperar 
ese espacio mientras estéla cons 
trucción. Es algo que tenemos 
que planificar bien, tiene que ir 
todo de la mano, es un espacio 
que todavía es inseguro, hay que 
dar seguridad primero”. 

Autoridades de las empresas 
participaron de primer hito. 

  

Contrato por 45 años 

Sacyr inicia 
operación de 
la ruta del 
Ttata tras 
adjudicación 

A partir de las 00 horas de 
este martes, la empresa espa 
ñolaSacyrtomó control dela 
operación absoluta de la ruta 
del Itata, luego de adjudicarse 
el segundo contrato de la vía 
concesionada de 90 kilóme- 
tros de extensión que une a 
Concepción y Chillán. 

Para ello, se concretó un hi: 
to de traspaso desde la ante- 
rior empresa Globalvía a la 
nueva sociedad concesiona- 
ria querebautizará la ruta co. 
mo Bosques del Itata, en una 
instancia donde participaron 
los principales ejecutivos de 
ambas compañías y el Inspec 
tor Fiscal del Ministerio de 
ObrasPúblicasa cargo de esta 
obra fiscal concesionada. 

Elnuevocontrato de opera- 
ción de la ruta por 564 millo 
nes de dólares contempla el 
mejoramiento, construcción, 
mantención y explotación 
tanto de las obras preexisten 
tes como de nuevasobras, en- 
tre ellas, el mejoramiento de 
las actuales rutas 152 (75,1 

km. y 158 (14,1 km. y un 
huevo trazado de 6,9 km en 
doble calzada que conectará 
de forma directa la ruta 152 
con la ruta 146, actual conce- 
sión a cargo de Sacyr a través 
de la sociedad Valles del Bio- 
bío, que une las comunas de 
Concepción y Cabrero. 

Además, se contempla que 
el cobro electrónico enel pea- 
je Agua Amarilla comience 
en octubre del próximo año 
bajo una modalidad mixta 
previoalaconstruccióndelos 
ocho pórticos, y ya se aplicó 
una rebaja a los peajes latera- 
les de San Rafael (pasando de 
$2.200 a$1.600), yel peajela: 
teral Nueva Aldea (de $1.300 
a.$1.000 pesos). 

  

Con especial atención a postergación de apertura de ofertas para la ruta Pie de Monte 

MOP inicia gestiones para evitar 
retrasos en procesos de licitación 
En la instancia con entidades público-privadas, se apostó por la elaboración de un plan 
estratégico que permita a las empresas contar con las garantías para presentar ofertas. 

A mediados de marzo, Diario 
EL.SUR dio cuenta de la decisión 
de la Dirección General de Con- 
cesiones del Ministerio de Obras 
Públicas(MOP)de postergar para 
julio y agosto la apertura de ofer- 
tasparaconcretar la construcción 
delaruta Pie de Monte, en unade- 
cisión fundamentada expresa 
mente en la solicitud de las em 
presas de más tiempo para elabo. 
ar propuestas de adquisición de 
la concesión. 

Ante este escenario es que dis- 
tintas autoridades y representan 
tesde entidades público-privadas 
se reunieron en dependencias el 
MOP Biobío con miras a elaborar 
un plan estratégico que dé garan: 
tías a las empresas interesadas en 
concretar proyectos anivel regio- 
nal. El seremi Hugo Cautivo ma 
nifestó que “estos espacios de diá- 
logoson relevantes para obrastan 
emblemáticascomola ruta Pie de 
Monte, parael desarrollode la Re- 

El proyecto de la ruta Pie 

de Monte contempla la 

construcción de 20 

kilómetros de ruta entre 

San Pedro de la Paz y 

Coronel.   

Durante la cita se propuso elaborar un plan estratégico para el abordaje de grandes proyectos. 

gión", y planteó que "queremos 
que el proceso de licitación sea 
exitoso, pueslo que hemos defini 
do hoy día,es trabajarun plan de 
acción para asegurar un proceso 
exitoso de esta licitación. Vamos 
atrabajaren función de aquelloy 
haremos todos los esfuerzos ne 
cesarios para abordar espaciosde 
diálogo que sean necesarios”. 

El presidente dela comisión de 
Inversión y Presupuestos del 
Consejo Regional, Luis Santibá 
ñez dijo que “es muy importante 

establecer un consejo asesor para 
proyectos estratégicos en la re 
gión, con una proyección de in 
versión constructiva de más de 
400 millones de dólares, comoes 
la ruta Pie de Monte, siendo pro 
yectos que requieren la colabora 
ciónentre el Consejo Regional, el 
gobernador y el sector privado, 
asícomo trabajar para lograr una 
mayor optimización de tiempos 
en la evaluación ambiental”. 

Lasecretaria ejecutiva de lame: 
sa Comex, Karen Urzúa, recono- 

ció que "es necesario aunar es 
fuerzos para dar tranquilidad a 
los diferentes sectores que se in 
volucran cuando se construyen 
obrasdeesta magnitud; lo mismo 
conla comunidad, que esté tran: 
quila que los temas medioam. 
bientales y sociales se van a pre 
servar para la concreción de este 
proyecto”. 

Se proyecta desde el MOP que 
larutaPie de Montesea adjudica 
da reción en el primer trimestre 
del próximo año.
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